





Economía del cuidado para el desarrollo económico sostenible con igualdad de género en América Latina y el Caribe

Alianza Estratégica CEPAL-BMZ/GIZ

Contexto

Las diversas crisis globales dificultan la lucha contra la pobreza y la igualdad de género en América Latina y el Caribe (ALC) y el avance hacia el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030. Según la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) de las Naciones Unidas, el trabajo doméstico no remunerado y el cuidado de familiares son los mayores obstáculos para la inserción laboral de las mujeres, que dedican entre 22 y 42 horas semanales a estas tareas, casi tres veces más que los hombres. A pesar del empleo remunerado, muchas mujeres no pueden alcanzar la autonomía económica y a menudo trabajan en el sector informal.

La región se enfrenta a un doble desafío: el envejecimiento de la población está aumentando la demanda de cuidados de larga duración, mientras que la necesidad de cuidados de primera infancia aún no está cubierta. Por lo tanto, se necesita una política de cuidados sistémica y adaptada al contexto para garantizar condiciones de trabajo dignas y servicios de cuidados accesibles.

Objetivo y enfoque

Se han fortalecido las condiciones institucionales para el diseño e implementación de sistemas y políticas de cuidado en América Latina y el Caribe.

| Nombre de proyecto | Economía del Cuidado para el desarrollo económico sostenible con igualdad de género en América Latina y el Caribe |
|---|---|
| Comitente | Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desa- rrollo de Alemania (BMZ) |
| Región | América Latina y el Caribe |
| Organisación política re- sponsable | Comisión Económica de las Naciones Unidas para Amércia Latina y el Caribe (CEPAL) |
| Duración | 01.02.2024-31.03.2027 |

El proyecto aborda tres resultados:

- Apoyo técnico de la CEPAL a los gobiernos de ALC con el objetivo de proporcionarles enfoques para el diseño y la implementación de sistemas y políticas de cuidados basados en una perspectiva de género, interseccional y territorial. Los enfoques proporcionados en, por ejemplo, misiones de campo de la CEPAL para la articulación intersectorial de actores locales y nacionales, se recopilan en una guía técnica.
- Promoción del conocimiento basado en evidencia, a través del intercambio de buenas prácticas de expert*s en comunidades de práctica sobre la medición del trabajo de cuidados y estadísticas sensibles al género. En base a lo anterior se producen policy briefs que serán puestos a disposición de los gobiernos de ALC para analizar y mejorar el diseño de sistemas y políticas de cuidados.
- Difusión de enfoques prometedores compartidos en diálogos intra e interregionales para el diseño y la implementación de sistemas y políticas de cuidados sensibles al género. Actores

de Alemania, Europa y la región de ALC refuerzan su cooperación y trabajan con vistas a la XVI. Conferencia Regional sobre la Mujer.

La Alianza Estratégica

Desde 1980, la cooperación entre el Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo de Alemania (BMZ) y la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (CEPAL) ha tenido como objetivo contribuir al desarrollo sostenible, cerrando brechas de desarrollo social, económico y ambiental y promoviendo la integración regional en América Latina y el Caribe. A lo largo de los años, ambos socios han intensificado sus esfuerzos para lograr este objetivo común, profundizando su cooperación hacia una alianza estratégica en 2003. El BMZ ha encargado a la Deutsche Gesellschaft für Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH la implementación de la contribución de Alemania. El programa de cooperación CEPAL-BMZ/giz ha promovido y dado forma a numerosos procesos de transformación. Desde 2016, todas las actividades están orientadas a la implementación de la Agenda 2030.

Publicado por Deutsche Gesellschaft für

Internationale Zusammenarbeit (GIZ) GmbH

Domicilios en Bonn y Eschborn, Alemania

Alianza EstratégicaCEPAL-BMZ/giz

Dag Hammarskjöld 3477, Vitacura Santiago de Chile

barbara.scholz@giz.de

www.giz.de/en/worldwide/155586.html

Fecha Noviembre 2024

Texto Barbara Scholz

La GIZ es responsable por el contenido de esta publicación.

Por encargo de

Ministerio Federal de Cooperación Económica y Desarrollo de Alemania (BMZ)